



# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de actualidad

El diario de Madrid «La Nación», comentando la campaña tendenciosa emprendida en torno a las obras de Benavente, hace resaltar que le aplauden ahora los periodistas de la izquierda, que durante mucho tiempo le tuvieron silenciado o le combatieron.

Y ha dicho finalmente que se reserva de entregar su tarjeta como han hecho los homenajeadores hasta que Benavente escriba su comedia sobre la farsa de ahora.

En el informe del departamento de Comercio de los Estados Unidos para el año fiscal, redactado por el señor Hoover, se hace observar el considerable desarrollo de la vida económica e industrial, que ha alcanzado proporciones jamás conocidas en los Estados Unidos. El número de obreros sin trabajo es insignificante, y los salarios alcanzan un promedio mucho más elevado que en ningún otro país.

Las exportaciones de oro han alcanzado la suma de 497.962.000 de dólares, y el total de los empréstitos concedidos al extranjero, a dólares 1.666.000.000, cifra que constituye un «record».

La balanza comercial acusa un excedente de las exportaciones sobre las importaciones, de 731.000.000 de dólares.

## Vuelo del «Numancia»

Esta mañana a las 9:20, con un tiempo magnífico, ha salido de Los Alcázares con dirección a Mahón y Palma de Mallorca el aparato «Numancia», tripulado por el comandante Franco, los capitanes Alboal, Entero y Sinter, los tenientes Rodríguez Compán y Nereña y dos mecánicos.

A bordo del «Numancia» han marchado el Gobernador Militar de Cartagena, general Excmo. señor don Germán Gil Yuste y su ayudante de Campo comandante señor O'iver.

A las doce y tres cuartos se ha recibido en ésta un radio, comunicando que llegaron a Mahón sin novedad.

Mañana 7 saldrán de Los Alcázares para unirse al «Numancia» en la bahía de Alcudia dos aparatos «Dogier» y el «Saboya» tripulado por el Capitán de Artillería profesor señor Gomás, Comandante Esteve, Capitanes Núñez, Zaragoza, Benito, Tenientes Galán Vallés y Pando y dos mecánicos.

Estos aparatos realizarán maniobras en la bahía de Alcudia, al mando del Comandante Franco.

## El Director General de Prisiones

En el rápido de esta noche se espera la llegada del Director de Prisiones señor Mendeluci, al que acompañan tres altos empleados de la Dirección.

A la estación acudirán a esperarle el Alcalde, Director de la Prisión Aflicta y personal del Cuerpo de Prisiones.

Mañana hará una visita a la Prisión Alcalá.

## Información de Marina

Del Diario Oficial

Dispone, que el Capitán de Navío, don Manuel García Díez, quede excedente en esta Corte, con el sueldo entero de activo correspondiente a su empleo, que le será abonado por la Habilitación General de este Ministerio.

—Nombra Ayudante Secretario del Capitán General del Departamento de Cartagena, al Capitán de Fragata, don Antonio Moreno de Guerra y Alonso.

—Dispone, que el Teniente de Navío, don Jesús Escudero y Arévalo, embarque en el conductor de Botilla «Almirante Ferrándiz», con arreglo a lo determinado en el artículo 21 del vigente Reglamento de situaciones de buques, y quede asignado a la Comisión Inspectora del Arsenal de Cartagena.

—Nombra Instructor de la Escuela de analfabetos del buque de aerostación naval «Dédalo», al Escribiente del Cuerpo de Auxiliares de Oficinas de Marina, don Julio Yúfera Más, a partir del primero de Enero del año actual, como consecuencia de propuesta elevada al afecto por la Comandancia de dicho buque en la expresada fecha.

—Concede derecho al percibo del primer quinquenio, desde el primero de Enero del próximo 1929, a los segundos Condestables don Ramón Román Flore y don Bernardo García Herrera.

## DE FUTBOL

El anuncio de los partidos que se han de celebrar en nuestro Stadium en los días 8 y 9 del actual, entre nuestro Illud y el «Levante F.C.» de Valencia, ha producido en la afición el efecto satisfactorio que era de esperar.

Ya había deseado de presenciar en Cartagena un partido con equipo de la categoría de campeón de Valencia, que tan buen papel ha sabido hacer en cuantas ocasiones ha jugado con nuestro primer equipo titular, y estamos seguros que el campo del Stadium ha de verse concurridísimo en las tardes del sábado y domingo próximos.

He aquí el cuadro de jugadores que ha de desplazarse a esta ciudad procedente de la del Sur:

Jimeno			
Cruz	Elorriaga		
Puig	Antón	Pascual	
Marlo,	Ramonzuelo,	Muguzuzza,	Bertrán,

(Borico)  
De la alineación que presentará el Cartagena, nada podemos con adelantar, pues existe el propósito que sea lo mejorcito que se posee, incluyendo, al ser posible, las nuevas adquisiciones.

C. M.

Hemos recibido del «Cartagena F. C.» el siguiente aviso:

Se pone en conocimiento de los aficionados que hasta el día 22 del corriente mes, se admiten socios, sin pagar cuota de entrada. Pasado dicho plazo tendrán que abonar, para inscribirse una cuota de entrada de 25,00 Ptas.—LA DIRECTIVA.

## Conferencia de la tarde Cuernos y Caireles

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Madrid.—En la «Gaceta» aparece el nombramiento de catedrático de Economía y Hacienda en la Universidad de Murcia a favor de don José Alvarez Cien fuegos.

Dicta igualmente la «Gaceta» normas para el abono e indemnizaciones en los accidentes ferroviarios.

—Se autoriza el conceder licencias de Pascua desde el 20 de diciembre al 10 de Enero.

—El Rey ha llegado a Sevilla, recibéndole el Infante don Carlos, el Cardenal y las autoridades.

Hoy visita las obras de la Exposición.

—La sesión de leyes constituyentes designó la ponencia compuesta por Yanguas, Cierva y Goicoechea, para preparar la labor y examinará la sesión cuando reanude los trabajos en Enero.

Se anuncia que en el Consejo de hoy, llevará Guadalhorce algunos asuntos interesantes.

—Se ha publicado el quinto artículo de Cambó, en el que examina la balanza comercial, afirmando que la situación dificulta la estabilización de la peseta.

Para modificarla hay que variar sustancialmente la política económica, inspirando confianza a los capitales emigrados para que vuelvan por lo menos a sus rentas.

Añade que el capital español no tendrá plena confianza para volver a España mientras el régimen no prepare la normal institución.

Para todo hombre esa pavorosa incógnita les aconseja situar algunos capitales en el Extranjero, en previsión de lo que entonces pueda pasar.

—En la segunda lección de Ossori sobre el matrimonio en la «Casa del Estudiante» abogó porque ambos cónyuges deben participar de las ganancias.

Afirmó que el divorcio es una anarquía de la sociedad y los casos de desavenencias son pueriles. Solamente la doctrina católica y ninguna otra da solución al prevenir la otra vida.

—Se indica a Menéndez Pidal para la presidencia de la Sociedad Española de Derecho Internacional.

—Dicen de Valencia que en la Asamblea de la prensa, no recayó acuerdo acerca del estremo de contrato de trabajo.

También quedó sin dilucidar el punto profesionalismo, que seguirá, discutiéndose hoy.

Los asambleístas asistieron a

una función en su honor el teatro Eslava.

—Se encuentra gravemente enfermo el Conde de los Montornes, habiendo sido viaticado.

—En Logroño, cerca de la capital, chocaron una moto y una bicicleta. Dos ocupantes de la moto resultaron graves y el ciclista leve.

—Comunican de Tetuán que hoy marcha Jordana por tierra a Villa-Sanjurjo, donde estará hasta el lunes que embarcará en el crucero «Extremadura» para Melilla.

Le acompaña el Gran Visir, los Directores de Obras de Colonización y ayudantes.

—De Roma dicen que el Papa recibió en audiencia al Primado y a Magaz.

Se ha agravado el cardenal Francisca Nava, que fué Nuncio en Madrid a fines del siglo pasado.

Tiene ochenta y dos años. En todas las iglesias de Catania se hacen rogativas.

El Papa le ha enviado su bendición.

—Dicen de Manila que los últimos datos son que el ciclón causó trescientos noventa y dos muertos y más de cien mil personas han quedado sin albergue.

Las pérdidas se calculan de unos veinticinco millones de dólares.

## Buques de guerra

Al Excmo. Señor Capitán General de este Departamento

Con toda clase de respecto, se dirige este humilde cronista a V. E., para rogarle que cuando las necesidades del servicio lo permitan, ordene que la Escuadrilla de Submarinos amarre en el Espigón del Club de Regatas, aunque solo fuese por cuarenta y ocho horas, para que el pueblo cartagenero pueda admirarlos.

Se da el caso, que se encuentran destinados en esta Base Naval desde el año 1917 y todavía no los han podido visitar los habitantes de Cartagena y en cambio en muchas otras ciudades donde han arribado le ha sido permitido al pueblo visitarlos.

Este cronista en diferentes ocasiones ha dirigido el mismo ruego sin resultado.

Pero ahora, dados los dotes de amor y cariño que siente por Cartagena, el ilustre Almirante, señor Rivera, es de esperar tome en consideración lo que dejamos expuesto.

Transporte

Ayer tarde, pasó desde bahía al Arsenal, el transporte de guerra «Almirante Lobo», quedando atracado debajo de la Máquina.

Los submarinos «A-1 y A-3» procedentes de Barcelona se esperan en este puerto a los submarinos «A-1» y «A-2», con el torpedero número 6, de la Base en Mahón.

BLANCO.

Ante la próxima temporada Diaparato parece, que en pleno Diciembre, con el termómetro p' abajo, se nos ocurra hablar hoy de corridas de toros para la Primavera próxima.

No es disparatado, si tenemos en cuenta que el tiempo transcurre rápido y que luego, cuando queremos acordarnos de que viene Abril, ya es tarde, tropezándose con dificultades difíciles de resolver.

En el próximo año de 1929, como en los pasados hemos de tener la celebración de festejos unidos con la Semana Santa. La corrida de toros no puede faltar en el programa, pero para ello hace falta ir preparando las cosas con calma, sin arrebatos, para que todo salga bien.

Ignoramos cuales serán los pensamientos que tenga el señor Miguez pero suponemos que en sus calculos hab'á entrado el ser el quien dé el festejo.

Ahora bien, que para ellos—nos diría el empresario—haga falta el saber si la celebración de festejos será realidad, toda vez que hasta ahora nada se ha hablado de verificarlos.

La creencia acaso de que sobra tiempo, será lo que habrá a la comisión estar en el mutismo, pero sin tener a equivocados crea el empresario tanino que las fiestas de Primavera han de celebrarse, deseo que más tarde su advenimiento el actual Ayuntamiento en colaboración con las grandes profesiones cartageneras.

A mis oídos llega—esto extraoficial—que Algabeño tiene escritura de una corrida para Cartagena y parece que el propio diestro así lo ha manifestado recientemente y en su estadística para el próximo año figura y la prensa madrileña ha publicado la noticia.

¡Sa'gamos de la incógnita, si la hubiera y vayamos ocupándonos de nuestra o nuestras corridas de Primavera.

MERO II

## Café Málaga

(Antigua Cervecería de Piña)

—Mayor. 3. Teléfono 224.—

Especialidad en «cock-tail americana» no; el verdadero.

— Servicio a domicilio —

## Hace 40 años

Jueves 6 Diciembre 1888

Se está procediendo al desmonte de la entrada a la calle de Giebert por la parte de la plaza de San Leandro, operación muy útil y necesaria para las muchas personas que transitan por la indicada vía.

Si esto es motivo para que dicho paraje esté aseado, se ganará por un doble concepto.

—Para el cargo de segundo jefe de la comandancia general del apostadero de Filipinas, se indica al capitán de navío de primera clase don José Martínez Iltacas.

—Habiéndose admitido la dimisión del cargo de médico forense de este Juzgado a don Juan Miguez y Mayo y habiendo cesado con fecha de hoy en el desempeño de sus funciones, se ha encargado interinamente, en virtud de nombramiento don José Buenrostro y Marques.

(De nuestra colección)